

Questions orales

M. McKinnon: Monsieur l'Orateur, le budget affecté à la patrouille des pêches a été réduit cette année malgré l'augmentation du prix du carburant, ce qui signifie inévitablement que les activités de patrouille seront réduites. Le ministre nie-t-il qu'il y a une réduction des opérations de patrouille sur la côte ouest?

M. LeBlanc (Westmorland-Kent): Je ne puis ni le nier ni l'affirmer, je ne puis qu'indiquer qu'on n'a pris aucune décision à ce sujet. La saison du saumon tire à sa fin et nous sommes en train de réviser toutes nos dépenses à cause des pressions inflationnistes tant du côté des frais des contrats avec les équipages que du côté du coût du carburant. Mais nous n'avons pas pris de décision à cet égard. Nous sommes en train d'examiner la question et les activités de patrouille se continuent régulièrement sur nos deux côtes.

* * *

LA SITUATION ÉCONOMIQUE**LA LUTTE CONTRE L'INFLATION—DEMANDE D'EXPOSÉ DU
COÛT ESTIMATIF D'APPLICATION DU PROGRAMME—
L'EFFECTIF REQUIS**

M. F. Oberle (Prince George-Peace River): Monsieur l'Orateur, ma question s'adresse au ministre des Finances qui a déclaré, au moment de présenter le Livre blanc et le bill sur l'inflation que lui, son ministère et la Commission anti-inflation s'attendaient à devoir régler des questions embarrassantes. Je me demande si son ministère a réussi à déterminer combien il faudra d'employés pour mettre le programme en application et quel genre de budget on a prévu pour les activités de la commission.

● (1440)

L'hon. Donald S. Macdonald (ministre des Finances): Monsieur l'Orateur, nous songeons actuellement à employer environ 200 personnes qui relèveront directement de la Commission. Nous n'avons pas encore arrêté le budget puisque nous ignorons toujours si certains des employés seront détachés d'autres ministères ou recrutés dans la Fonction publique. Bien entendu, nous préférons ne pas trop augmenter le budget.

* * *

LES RESSOURCES ÉNERGÉTIQUES**LA QUESTION DU PRIX DE VENTE DU PÉTROLE PROVENANT
DE L'ÎLE CAMERON—L'ACHEMINEMENT DU PÉTROLE DE
L'ARCTIQUE VERS LE MARCHÉ CANADIEN**

M. James Gillies (Don Valley): Monsieur l'Orateur, ma question s'adresse au ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources. Le gouvernement songe-t-il à permettre que le pétrole découvert dans l'île Cameron soit vendu aux

[M. LeBlanc (Westmorland-Kent).]

prix mondiaux comme l'a demandé le président de la Panarctic?

L'hon. Alastair Gillespie (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur l'Orateur, le gouvernement a bien indiqué par le passé que la politique du gouvernement consisterait à permettre que les prix du pétrole se rapprochent graduellement des prix mondiaux.

M. Gillies: Étant donné que le président de la Panarctic a affirmé qu'il était impossible d'acheminer ce pétrole vers le marché canadien à moins que ce ne soit aux prix mondiaux, qu'elle est l'autre solution qu'offre le gouvernement afin que ce pétrole soit mis à la disposition du consommateur canadien?

M. Gillespie: Il faut tout simplement espérer que la découverte de la Panarctic en amène beaucoup d'autres et que les réserves soient suffisantes pour être exploitées.

Des voix: Oh, oh!

M. Gillespie: Les députés d'en face ne prennent pas la chose très au sérieux. Quant à moi, je pense que c'est très important.

Des voix: Bravo!

M. Gillies: Je voudrais que le ministre sache que nous prenons la chose très au sérieux et que nous nous inquiétons qu'il n'y ait eu aucune mesure de conservation du pétrole canadien de prise et que rien n'ait été fait pour en accroître les réserves. Je demande de nouveau au ministre ce qu'il va faire pour s'assurer que ce pétrole sera effectivement acheminé vers le marché canadien, et j'espère qu'il ne nous fera pas de déclaration farfelues.

M. Gillespie: Nous avons très clairement indiqué par le passé les nombreuses mesures que nous avons prises. Une des plus importantes est de trouver des moyens d'aller chercher le pétrole et le gaz de l'Arctique. C'est la position qu'a prise mon ministère au sujet de l'entreprise gazière Polar car il fallait examiner la possibilité d'acheminer les produits pétrochimiques et pétroliers depuis le grand Nord.

* * *

[Français]

LES AFFAIRES EXTÉRIEURES**ON DEMANDE SI M. ET M^{me} JOHNSON, PRISONNIERS DE
GUERRE AU VIET-NAM, SERONT LIBÉRÉS**

M. Maurice Dupras (Labelle): Monsieur le président, en l'absence de l'honorable secrétaire d'État aux Affaires extérieures, je désire poser une question à son secrétaire parlementaire.

Le secrétaire parlementaire pourrait-il rassurer la Chambre sur le sort des missionnaires canadiens M. et M^{me} Johnson, de Hamilton? Les rapports à l'effet que ces deux missionnaires seraient libérés bientôt sont-ils exacts?